

黄金を浴びる女

野村胡堂

青空文庫

奉行に代つて

「お駒^{こま}さん、相変らず綺麗だぜ」

「あら、権次^{ごんじ}さん、お前さんは相変らず口が悪いよ」

「口の悪いのは通り者だが、お駒さんの綺麗なのと違つて罪は作らねえ」

「何を言うのさ、いきなり悪口を言つたり、好い兎^こになつたり」
二人は顔を合せさえすれば、斯^こんな調子で物を言う間柄だったのです。

神田明神前にささやかな水茶屋を営んで居る仁兵衛^{じんべえ}の娘お駒、

くにさだ
 国貞の一枚絵に描かれたほどの美しきで、享保明和の昔の、お
 仙せんお藤ふじにも優るだろうと言われた評判娘が、何どんな廻り合せで懇
 意になったものか、金座きんざの後藤三右衛門ごとうさんえもんに仕われて、草履ぞうりを直し
 たり、庭の草まで撈むしつて居る、潮ひよつとこ吹の権次という三下野郎と、
 不思議に馬が合うのでした。

もつと
 尤も、恋でも情でもあるわけはありません。お駒はピカピカす
 るほど美しいのに、権次は綽名あだなの通り潮ひよつとこ吹で、それに年だつ
 ても、四十の方へ近かったかも知れず、家も金も、貫祿も見識も
 無い身軽な折助風情ですから、引手数多ひきてあまたのお駒を何どうしようと言
 う野心があるわけは無かつたのです。

見てくれの美しきに似ず、気象者きしょうもので鉄火で、たった十九と言

うのに、狼連を手玉に取つて、甘塩でしゃぶるようなお駒と、気
 軽で、ひょうきんもの剽軽者で、捉えどころの無い権次が、たがい互に友情らしい
 ものを持つて居たにしても不思議はありません。

「ところで、お駒さん、内々の話があるんだが」

ひとわたり軽口を叩くと権次は案外真剣を顔になつて、見事に
 尖つた唇をペロリと嘗なめます。

「厭だねえ、内々の話なんか、其処そこで白状してしま了いなよ」

「口説くどくんじや無いぜ、お駒さん」

「当り前さ、お前さんに口説かれたつて驚きやしないが、又お小
 遣を借せてんじやないの」

「人聞きの悪いことを言いつこなし、ありやお前たつた一度だけ、

割前勘定が不足して、飛んだ恥を搔きそうになつたからお駒さんに頼んで埋め合せをして貰つたが、翌る日は、お土産附で返した筈はずだぜ」

「お土産まで吹聴されちや世話あ無い——」

「まあ宜いいやな、今日のは天下の大事だ、お茶らかさずに付き合つてくんな」

「天下の大事と来たね、——それじゃ聴いてやらなきやア駿河するがだ台たいの殿様に濟まないだろう、此方こつちへお入りよ、ホホホ」

「大久保彦左衛門の講釈と間違えてやがる、ハイ御免」

変な顔で見送つて居る客をかき分けて、権次はお駒の後に続きました。店から帳場だけを隔てて、形ばかりの六畳ですが時々

此処へ泊るものと見えて、一と通りの世帯道具は揃って居ります。

「閉め切つて居ると暑いね、少し開けようか」

「ちよいと待つた、其処を開けるのは、一と通り話が済んでからにして貰おうか」

「だつてもう四月だよ」

「四月だつて五月だつて、女を口説くのに開けつ放しと言う法は無い」

「本当に口説く積りかえ、権次さん」

「権次さんと来たね、俺はもう十ばかり若いと、口説き度くなるだろうよ」

「若くなくたって、顔の造作は変えられない」

「言ったね、お駒奴^め」

又脱線してしまいました^{しま}。

「冗談は宜い加減にして、早く用事を言ってお了^{しま}い、店は金^{きん}ちやん一人で、困って居るじゃないか」

お駒はそれでも、話の本筋へ引戻しました。少し斜^{ななめ}に坐ると、膝の間から紅いものがこぼれて、皮下脂肪の多い、滑らかな手足——その真珠色の皮膚や、桜貝のような爪をみただけでも、この女の恵まれた美しさが、全身に行^{ゆきわた}互^たって居るのに驚かされるばかりです。

「思い切つて話そう、お駒さん、お前は言い交した、相沢宗^{あいざわそうぎ}三郎^{ぶろう}様と別れなきやアならないんだぜ」

「えッ」

「そして、今の俺にはお主に当る、金座の後藤三右衛門の総領、
さんさんのじょうのじょう
三之丞様のところへ行って貰わなきやアならないんだ」

「そんな馬鹿な事を、誰が一体私に言い付けるのだえ、生意氣じ
やないか、潮ひよつとこ吹ひよつとこ権次の癖に——」

お駒はカツとすると、外して持って居た赤い襷たすきで権次の顔をピ
シリと叩きました。

練絹ねりぎぬのような美しい膚はだが、急に茜あかねさして、恐ろしい忿怒ふんぬに黒

い瞳がキラリと光るのさえ、お駒の場合にはたまらない魅惑です。

「お駒さん、腹を立てるのも尤もだが、これには深いわけがある、
落ちおちつ付いて聴いてくれ」

「誰が落付いてなど居るものか、犬にでも食われて死んで了うが
宜い」

お駒がサツと立たちあが上るのを、権次は裾を掴んで引戻しました。

「小唄の文句の通りだ、俺もこんな非道な事を言うより、犬にでも食われた方が増しだよ」

「何をするのさ、離しておくれ、人の裾なんか掴んで、気障きざでないのだけがお前の身上だと思つたら——大きな声を出すよ」

「あ、存分に張り上げておくれ、お駒、俺は袋叩きにされて放り出されても怨みはしない、お前が相沢様と切れて、後藤の小倅のところへ切り込んでくれさえすれば、自慢じゃ無いが、痛い腹位は切つても宜いよ」

振り上げた権次の顔は、妙に突き詰めた真剣さに硬張こわばつて稀代の醜グロテイスク怪ひよつとこな潮吹なも、もう笑える人相ではありません。

「何んだとえ？」

「誰も聴いちや居ないか、お駒さん、皆みんななブチまけて話そう、これは勘定奉行 矢部駿河守やべするがのかみ様の指さしがね金だ」

「えッ」

「お駒さん、俺は駿河守様に代つて、お前を口説きに來たんだ、聴いてくれ」

権次の声もすっかりうるんで、お駒は引据えられたようにその前にうな垂れて居りました。

不義の富を探る役目

天保四年、七年再度の大飢饉の恐ろしさは、書いたものにも故老の話にも語り伝えましたが、特に八年は窮乏の絶頂で日本全土の人間が菜色さいいろになつたと言つても宜い有様、江戸から東北へかけて、文字通り餓が芋野ひょうのよこたに横わるよこたという悲惨な日が続きました。

大阪では大塩平八郎おおしおへいはちろうの乱が二月に起り、江戸でも春から人氣が沈み切つて、毎日何百という飢死うえじにがある有様です。

幕府の倉を開いて、窮民を賑わすとか、悪貨を鑄いて逼迫した金融を緩和しようと言う議はありましたが、もう少し根本的に考えて、米価ひきさげを引下ひきさげようとか、差し当り何十万の窮民を救おうとか

言う議は無かつたのです。

勘定奉行矢部駿河守は、後に鳥居甲斐守とりいかいのかみに陥れられて、水みず野越前守えちぜんのかみの末路も見ずに憤死してしまいましたしまが、天保年間ばかりでなく、徳川三百年の治世中にも、幾人と数える位の良吏でした。

この時は若くもあり、元気でもあり、その代り新米の勘定奉行で、睨にらみのきかなかつたおそれ惧はありましたが、随分辛辣と思われるほどの仕事もやって退のけました。

第一に眼をつけたのは、勘定奉行配下にある、金座、銀座の役人です。これは貨幣鑄造の度たびごと毎に、分一と言うものを貰う（千分の十、即ち千両の鑄造で十両ずつの所得）外ほか、いろいろの役得

があつて、後藤三右衛門などはその私財だけでも百万両を超えるだろうと言われるほどでした。遙か後年弘化二年に金座の後藤が死罪になったのは、上^{かみ}を誹謗したと言う罪名になつて居りますが、実際は鳥居甲斐守等と結んで悪貨を鑄造し、不義の私財を集め過ぎた為です。

銀座の方の役人も、これに劣らず豪奢を極め、中役の小^{こみなみ}南などは、家の中が小判だらけだったとか、蒲焼を取つて二分金で払つたとか、千両以上の費用で、別荘を三つも作つたとか言う噂もありました。

駿河守はこの金座銀座の役人から、窮民救済の冥加金を取上げ^{とりあげ}ようと考えましたが、何んとしても適当な工夫がありません。勘

定奉行の役目で、金座へ出張して調べることは何んでも無いが、吹屋町ふきやちようの後藤三右衛門の私宅——黄金うなが唸うなつて居るといふ奥倉は、役目を笠きに被きても調べようが無かつたです。金座銀座の頭かしらは、今日の日本銀行総裁のような非常に見識があつたもので、勘定奉行いえと雖いども、滅多に指を差すわけに行かず、若もし調べた上で、不正の貯蓄が見当らないとなると、これは腹切り道具ものです。

そこで、清廉謹直な駿河守ですが、日毎に加わる町人百姓の窮状を見兼ねて、金座銀座の役人の宅に隠密を放ち、その生活状態から、貯蓄の有無を調べさせ、本宅別荘の絵図造作までも写し取らせました。

この間の消息は「甲子夜話」などにも載つて居りますが、良吏

駿河守にしては、全く一代の密偵政策だったでしょう。

「何を隠そう。俺は矢部駿河守様から、金座の後藤に附けた隠密の一人——」

「えッ」

これは、お駒も驚きました。馬鹿な話ばかりして居る潮ひよっこ吹

の権次が、勘定奉行の密偵とは、さすが人を見る商売のお駒にも思い及ばなかったのです。

その上、命を的に金座へ入り込んで居る権次が、軽々しく身分うちあを打明けたのが、此頃このごろの隠密制度が、どんなに嚴重なものであ

ったかを知って居るお駒には不思議でたまらなかつたのでした。

「こんな事をベラベラ喋ったら、お駒さんは吃驚びっくりするだろうが、

皆みんな駿河守様の御指図さ、俺一人の智慧じゃねえ」

「……………」

「聴いてくれ、お駒さん、外の役人の暮むし向むきは、二月三月の探索で、手に取るように判しまつたが、肝かん甚じんの本尊、後藤三右衛門の暮むし向むばかりは、何どうしても判らねえ、吹屋町の奥蔵三戸前には、大判小判が捻ねって居ると言うことだが、誰も入いつて見た者が無いんだから、世間の噂ばかりじゃ、駿河守様も冥加金の謎の掛かけようがねえ」

「……………」

「俺は吹屋町の屋敷すみこに住すんで半年になるが、銀座の小南と違ちつて、銀座の後藤は躑しつが宜いいから、年に四両の給料の外には小判の

面つらも見せたことがねえのだよ、——嘘か本当か知らないが、あの三戸前の奥蔵へ入りやア、其その場ばを去らず手討だという話だ、手討にされたら化けて帰って、駿河守様へ申もうしあ上げる積りで、半年越し折を狙ったがいけねえ」

「……………」

「三戸前の蔵の鍵は、三右衛門が自分で持って居て、誰にも開けさせねえことにしてあるんだ」

「……………」

権次の話が次第に核心に触れて行くのを、お駒は耳を塞ふさぎ度いような心持で聴いて居るのでした。

勘定奉行の下役——お駒と内証で夫婦約束までした相沢宗三郎

と切れて、此間から熱くなって通う、後藤三右衛門の倅三之丞の許へ行けと言うのは、その吹屋町の後藤の私宅にある、三つの奥蔵もとの中を探れと言う頼みでしょう。

大概の事なら、真つ向から断つて退けるお駒ですが、相手は矢部駿河守ではそうもありません。何んと言う因果な通り合せか、駿河守がまだ一千五百石の小祿を食はんで、火附盜賊改役あらためやくをして居る頃、親の仁兵衛はフトした罪を犯して、危うく遠島にもなるところを、駿河守の寛大な処置で助けて貰った大恩があつたのです。

「後藤の小倅が、毎日明神様へ参詣して、呑み度くもない茶を呑むことを、矢部の殿様は悉く御存じだが、昔、少しばかり恩をき

せてあるだけに、仁兵衛やお駒には頼まれないと仰おつしやる」

「……………」

「俺には、矢部の殿様のお心持はよく解つて居る、——吹屋町の三戸前の蔵は、女の腕で無きやア開けようがねえ」

「……………」

「お駒さん、余計な事は言わない、此境内からたつた一ト足出て、このせつ此節の江戸の街を見てくれ、両に二斗の米（米価は此時百文に二合八勺まで騰あがりました）が食えるものか食えねえものか」

「……………」

権次は暗然と声を吞みました。

「田舎いなかでは蕨わらびの根も田螺たにしも、藁も杉の皮も食うと言うが、江戸の

者は一体何を食やあ宜いんだ——昨日も昌平橋の側で三人、今日はお茶の水で二人、此界限だけでも、何十人何百人行倒れになるか、わからねえ世の中だ。所々にお救い小屋はあるにしたところで、江戸中の困る者の口の数に比べりやア、焼石に水だ、近いところ筋違すじかい橋外はしと和泉橋いずみばしの御救小屋おすくいごやへ流れ込む人の数を見ねえ、一杯ずつ粥を施すんだって容易のことじゃねえ」

「……………」

「こんな事を言っちゃ何んだが、お上の御金蔵は空っぽ、買かい穀こくをし度いにも金がねえ、御払米が一万石出たが、それもお湿りにもならないじゃないか、町方はせめて十万両も米を買上げて、半値に売り度いと言うそうだが、駿河守様は、何どうしても三十万両

なくちや、新米の出廻るまでの凌しのぎが付かないと仰しやるんだ、そんな大した金は、町人からは絞りようがねえ、当てにするのは小判が喰つて居る金座銀座の役人衆の懐ばかり」

「もう解つたよ、権次さん」

「えッ」

お駒はいきなり顔を挙げると、権次の饒舌しまを封じて了しまい度い様に斯こう言いました。

「理窟は知らないが、向うでも隣りでも、三度の食事は愚かろくなおも湯も啜すすれなくつて、弱い者や年寄や子供が、バタバタ死んで行くのは私もよく知つて居る。こんな時世に、色の恋のと言つては勿もつた体たいない、私は行くよ」

「えッ」

「後藤の小倅のところへ行つて、あの三戸前の蔵の中に、何が入つて居るか見届けてやるよ」

「本当かいお駒さん」

「だけでもさ、あの青瓢箪あおびょうたん野郎まの儘まになると思えば、私は口く惜やしい」

「お駒さん」

「何んだつて又、私はこんなに綺麗に生れ付いたんだい」

「そんな事を言つたつてお駒さん」

「私は泣き度い、権の字、膝を貸しておくれよ」

「御安い御用だとも」

お駒は、権次の膝の上へ身を伏せて、泣いて泣いて泣き耽りふけました。身も浮くばかり——と言う形容詞は、こんな時だけが本当らしく使えます。

湯のような美女の涙が、布子ぬのこを通して太股に流れるのを、権次は手の付けようの無い心持で、我慢しました。それは、実に恐ろしい魅惑です。

身を捨てて人を助けよう

「相沢さんはそれを御存じかい」

泣き疲れて、暫しばらく静かにして居たお駒は、半刻ばかり経つと

不意に頭を挙げました。すっかり涙で洗われた顔は、新鮮な李すもものように紅くなつて、十九娘のむせ返るような魅力が何んとも言いようの無い匂いを蒔まき散らします。

「それは御存じだとも、相沢の旦那も一緒になつて搜索したが、矢張り吹屋町ばかりは手が付けられねえ、到頭我慢が出来なくなつて、お前を頼むことに話が纏まとつたのだよ」

今まで、美女の涙を膝に享樂して居た権次は、夢から呼び覺されたように斯こう言いました。

「それほど知つて居なさるなら、何どうして御自分で入らつしやらないのさ」

「こんな事をお駒さんに言う顔が無いと言うのだよ」

「意気地が無いんだねえ」

「えッ」

「そうじや無いか、外に良い女が出来ての切れ話なら、人に頼んで言わせる筋もあるだろうが、それほどの役目を引受けて、江戸中の人を助ける為に切れるのを、私は厭いやだと言うとも思つたのかい」

「冗談、冗談じや無いよお駒さん、相沢の旦那は気が弱かつたんだ、唯ただそれだけの事だよ、自分の口から、お前に切れてくれとは言いい憎にくかつたんだ」

「そうかねえ」

妙にそぐわない心持、お駒は襟に顎を埋めて、
考かんがえこ 込こんで了しま

いました。

「相沢の旦那を悪く思つちやいけないよ、お駒さん」

「悪くは思わないが、意気地の無い人だと思うよ」

「……………」

「そんな武士が何処どこにあるんだい」

「お駒さん」

「黙っておくれ、——自分の女を人に取られているのに、指を食えて引込んで居るような男を、私は大嫌さ」

「お駒さん」

「権次さん、黙って居ておくれ、腹でも立てなきやア、私は後藤の小倅のところへ行く張り合あいが無い」

「……………」

「畜生ッ」

権次は慰めようもなく、黙って女の取乱した様子を見守るばかりです。

「お駒さん、無理もない事だが、相沢さんには罪が無い」

「黙ってお出^{いで}よ、権の字、お前さんもお節介^{いで}だねえ、隠密などになつたり、色事へ口を利いたり、畜生つ、惚れてやるから」

「あッ」

権次は飛退^{とびの}こうとしました。お駒の見幕があまりに凄まじかつたのです。

「権の字、私は口惜^{くや}しい」

「お駒さん、気を確しつかり持もつてくれ」

「相沢さんは勘定奉行与力で、二百石取の大身だろう、夫婦約束をしたって、水茶屋の娘の私とは提ちようちん灯ていに釣鐘ていしん、末遂すいげられるものとは思おもつちや居いない。——邪魔じまなら邪魔と、何どうして御本人の口から言いつてくれないんだえ」

「お駒さん、それは無理だ、相沢さんは、お前まへを捨すてる積つりもななく、厄介ぼらい払はをする積つりで捨すえた細工こしらでも無い——」

「解とつて居いるよ権けんの字じ、だから、私は自分の勝手かたてである後藤ごとうの瓢ひょう箆へい野郎やろうのところへ行くんだ、私は自分の身を捨すてて江戸中のいや日本中の困こつて居いる人を救すくえや宜よろいんだろう、相沢さんが何なんんだ

い」

「……………」

「さア、帰ったらそう言っておくれ、相沢さんには、私の方から切れてやるって」

お駒は立上って、夕明りのほのかに射して来る窓へ寄りました。其処そこには鏡台が一つ、上へ掛けた被いを取ると、磨みがかせたばかりの鏡の中に、少し腫はれっぽくはあるが、涙に洗われて反かえって美しくなつた自分の顔が映ります。

もう、後藤三之丞が、お詣りに来る時刻だったのです。

吹屋町の屋敷へとお駒の望み

「あら、後藤様」

「大層今日は愛想が好いな、お駒」

「誰も居ないから」

「ウ、フ、フ」

金座の後藤三右衛門の倅三之丞、少し病弱で青白くはありますが、何処どこから見ても、立派な若侍です。供の者が一人、それを店先に休ませて、自分だけは、例の通り、ズイと奥へ通ります。

「それに、いつもより綺麗に見えるのは何どう言うわけだ」

羽織の裾を払って、長いのを側へ置くと、扇を斜に、少し気取った構かまえになるのです。年の頃二十五六、何んと言っても若い三之丞です。

「旦那がお見えになったからでしょう」

「ウ、フ、フ」

「それに、今日はあのいつぞやのお返事を申上げようと思って、朝からお待ちして居りました」

お駒は側へ坐ると、なよなよと上半身を曲げて、三之丞のノツペリした顔を下から見上げるのでした。

「それは有ありがた難いな、吉か、半吉か、まさか凶ではあるまいな」

「吉か、凶かは存じませんが、旦那様のおおほしめし覚おぼしめし召おぼしめしもよく解りましたし、父とも相談して、いよいよ御言葉に従うことにいたしました」

「え、本当か、それは、有難いな、いよいよ話が決れば、この水

茶屋の株などは人にやってしま了つて、お前の好きなところへ一軒

「あの、お言葉中ですが」

「何んだお駒」

「旦那様の御側へ置いて下されば、妾、手掛はおろか、召し使つかいでも厭いとうことでは御座ございませんですが、なるべくは、吹屋町のお屋敷の方へ置いて頂き度う御座います」

「それは又異な望みだな、窮屈ではないか」

「それも覚悟して居ります、女と生れて、旦那様のような立派なお方と契つた冥利に、金座のお屋敷にたった一日でも住んで見度いので御座います」

「フーム」

家門に対する自負心があるだけに、お駒の望みが、三之丞には尤もに聞えました。

「何うした物で御座いましょう旦那様、どんなに不自由なく暮しても、世間並の困われ者では、私は厭で御座います」

「待て待て吹屋町へ入れることを、ならぬとは言わぬぞ、一応父上へ申上げて、近いうちに吉左右きちそうを知らせるとしよう」

「旦那様、お願ねがいで御座います」

お駒は一生懸命でした、ツイぞ側へ寄ったことも無い三之丞の膝ひざに取とり縋すがつて、それをグイグイと動かし乍ながら、あらゆる媚と我儘と、魅惑と香気を撒き散らします。

蔵へ行き度い願ひ

話は思いの外トントン拍子に進みました。二十六まで独身を通して、お駒より外の女には、振り向いても見ようとしなかつた三之丞の一克さが、頑固な父の三右衛門を動かして到頭「召使」という名儀でお駒を容れることになつたのは、それからたつた三日の後だつたのです。

お駒は手軽に吹屋町に乘込みのりこました、が、宏大な屋敷の中に入つて、幾十人の召使の中に立ち交まじわると、今更いまさらお駒の美しさが目に付きます。

鉄火者という評判を取つたお駒が、思いの外素直に仕えるので、

三右衛門も少し予想外な心持でした。

二日、三日、五日、と日は経ちます。

凶作の後の恐ろしい餓^{うえ}は、江戸中を濡れた灰のように冷たく不活澆^{しま}にしてしまいました^{しま}が、吹屋町の後藤の屋敷は、栄華と歓楽が渦を巻いて居りました。

お駒は召使と言う名儀でも、実は若旦那の三之丞の愛妾でその存在は次第に火の如くはつきりして来ましたが、まだ、奥の三戸前の土蔵に近づくことなどは夢にも及びません。

七日目、

お駒はどうとうしびれを切らして^{しま}しまいました。

「旦那様」

お駒の愛撫の疲れでウトウトして居た三之丞は、不意に甘い夢から引戻されました。

「何んだ、お駒か」

何時いつの間にやら床の中から拔出ぬけだしたお駒は、長襦袢ながじゆばん一つで三

之丞の枕元に坐つて居たのです。

行灯あんどんの灯が片面かたおもを照して居るせいもあるでしょう、何時いつも

滴したたるような美しい顔が、妙ひきしまに引緊ひきしまつて、畳に突いた片手は、ワ

ナワナと顫ふるえて居ります。

「私は、眠られません」

「ジツとして居ると眠られるよ、今頃起き出す人間は無い」

三之丞の調子は寝そびれた子供をあやすようですが、お駒は、

少し根の弛ゆるんだ島田を大きく振って、

「いえ、私は大変な逆上のぼせ性で、こんな時は、水を冠かぶるか、穴蔵へでも入らなければ眠られないのです」

「なら——」

三之丞は少しからい気味に半身を起しました。この情熱そのもののような女は、それ位の特異性を持って居るかも知れないと思つたのです。

「お願いで御座います、旦那様、私を裏の三戸前の蔵のどれかへ入れて下さい」

「それはならぬ」

三之丞も少し驚きました。

「何うしてで御座います」

「あれは、父上のお許ゆるしが無ければ、誰も入ることが出来ないことになって居るのだよ」

「こんな夜中でも？」

「夜でも昼でも」

「あ、あ」

お駒は投げ出したように言って、クルリと後ろ姿を見せました。

「寝ないか、お駒」

「どうぞ、お休み下さいまし、私は、どうせ眠られはしません」

「弱ったなあ」

暫らく言葉が絶えました、が、お駒は身動きもせず、三之丞は

その美しい後姿から目を離そうともしませんでした。

「あのお蔵の中には、何が入って居るので御座いましょう」

「さア」

お駒の問が不意だったので、三之丞も少しギョツとしました。

「世間の噂では、大判小判が一杯だと申しますが」

「さア」

「一と目、私に見せては下さいませんか」

「そんな解らぬことを言わずに、眠る工夫をしたら何うだ」

「私はどうせ眠られはしません、こんなに火のように熱いんです

もの——」

お駒は三之丞の手を取って、自分の胸へ差し入れました。大し

て熱いとは思いませんが、高鳴る心臓の鼓動が、男の手に響きま
す。

「それが何うしたと言うのだ」

「私は、この熱い肌を、金で冷やして見度いので御座います」

「？」

「この焼けるような身体からだを、山吹色の黄金こがねで包んで了しまつて腹の底
から冷え冷えして見たいのです」

「馬鹿なことを」

「そうさせて下さいまし、旦那様、私はこんなにな、焼けるような
心持で、もう我慢が出来ません」

お駒は自分の言葉に勢い付けられたように、立ち上ると三之丞

を床の中から引出しました。

「これ、何をする」

「旦那様、蔵へ参りましょう、私は栄耀も栄華も望みでは御座いません、此お屋敷へ上ったのは、たった一目、何万両というお金が見度かったので御座います」

「……………」

「蔵の中へ入れてお金を唸らせて置くなんて、随分勿体ないことでは御座いませんか、さア、参りましょう、私は、大判小判を身か体中からだに浴びて、この火のような心持こころもちを覚さし度いのです」

「……………」

「でなければ、私を帰して下さい、明日と言わず、今直すぐ、——

私は明神様の水茶屋へ帰って、木の床の上へ寝てこの身体からだを冷やします、絹の夜具なんか、もう、見るのも厭——」

お駒は三之丞へ絡み付いて、離れようともしません、何んと言う素晴らしい情熱の体温でしょう、三之丞は唯もうおろおろするばかりでした。

黄金の滝に

お駒は到頭三之丞を説き伏せて了しまいました。二人は二羽の蝶のように、父親の寝部屋に忍び込むと、そつと枕元に這い寄って、手てばこ筐の中の鍵と、柱に掛けてある手もちだ鍵を持出しました。

「シツ、静かに」

奥に並んだ三戸前の土蔵まで辿り付くうち、三之丞は何べんお駒をたしなめたことでしょう。

お駒はすっかり有頂天になって、執念深く三之丞に絡み付くのでした。

廊下が尽きるところに、金網の掛った、有明が灯ついて居ります。三之丞はそれを外して左手に持つと雨戸を開けて、真ん中の土蔵の戸前に掛ります。

大一番の海老錠えびじょうを外して、塗籠ぬりごめの扉を開くと、中は二重の板戸、それは手鍵一つで、わけも無く開きます。

「騒ぐんではないぞ」

お駒をさし招くと、籠行あんどん灯を持ったまま、三之丞は中へ入り
ました。

最初は、心の激動に何んにも見えませんでした。少し落付くと、蔵の中の光景は、想像以上の素晴らしいものだったことに気が付きます。

左右に杉なりに積んだのは、千両箱の山、これが何百あるとも見当が付かないのに、正面は、封をしない小判と大判が本当に砂利のように積んであるのです。

中に交った延べ板、なまこ、地金、砂金の袋などは、その砂利の中の石とも材木とも見られるでしょう、それが大地から掘り出したばかりの、純良無垢な山吹色で、行灯の灯に燦さんらん爛と光るの

ですから、その壯観は言葉にも及びません。

「どうだお駒」

少し得意そうに、籠行灯を捧げる下から、

「あッ」

お駒は唯悲鳴のようなものを挙げて飛出しました。

いきなり、黄金の山を駆け登り、その上に二三度転がって、あとは両手ですくい上げて、大判小判の滝を頭の上からザクリザクリと冠かぶるのでした。

閃きらめく黄金は、美女の肌を洗って、床に、壁に、窓に、鏘しやうぜ

然んと鳴ります。

お駒が逆上のぼせ性で、金に身体からだを包み度いと言ったのは、元より当

座の口実でしたが、斯こんな素晴らしい黄金の山を見るとその約束を果して、黄金の乱舞をやらすには居られないような心持になるのでした。

血潮に染めた二十万両を

丁ちやうど度其時、後藤三右衛門は、眼を覚しました。何処どこからともなく響いて来る黄金と黄金と触れ合う音が、何どんなに微かすかであったにしても、馴れた三右衛門の夢を驚かすに充分だったのです。

本能的に枕元の手筐を見ると、蔵の鍵がありません。

ハツと思つて挙げた目に、柱に掛けてあつた筈の長鍵も無くな

つて居ることに気がついたのです。

三右衛門は、たしなみの帯を締めて、一刀を帯に落すと、なげし長押の手槍を取つて廊下へ出ました。

雨戸が一枚開いて居ります。

音は真ん中の蔵の中から、——と思うと躊躇はしません、板戸に手を掛けると、

「旦那様、危のう御座います」

何処どこから出て来たか、中間姿の男が立塞がります。

「何んだ、権次か、曲くせもの者が入つて居る、お前は引返して皆んなを起して来い」

「旦那様は？」

「俺は中へ入つて見る」

後藤三右衛門、充分胆が据つて居ります。

「それは危う御座います、旦那様」

権次は尚なおも蔵の戸前から離れようとしませんが、此処ここから三右衛門を入れたら、何どんな事になるかわからなかつたのです。

「えッ、退どけ退どけ」

併しかし三右衛門はもう我慢をしませんでした、権次をかき退けると、檜の板戸を開けて、中へ、

「あッ」

中は淡い灯に照されて、黄金の雨、黄金の洪水です。

「己れッ、売ばいた女」

黄金の洪水を禦ぎよして、あらゆる狂乱を続けて居るお駒を見ると、三右衛門の手槍は、サツと伸びました。

「あッ」

薄桃色に上気した美女の肉体が、黄金の山の上へ崩折くずおれると、胸から赤い血潮が、滝の如く吹き出すのでした。

「権次、権次さん」

お駒はそう言つて、顔をあげましたが、土蔵の外に、何やら物の気配を感じると、又ガツクリ血潮の中へ崩折れて、其儘息は絶えて了しまいました。

黄金の音、——続く絶叫、自分を呼ぶ声などを聞いて、権次は何遍か蔵の中へ飛込もうとしましたが、思い直して一散に門の外

へ飛出してしま了しまいました。

行手は勘定奉行、矢部駿河守の屋敷、自分の頭をカキ乱して、ゼイゼイ息を切らし乍ら、権次の潮吹ひよつとこづら顔はさめざめと泣いて居りました。

翌あくる朝勘定奉行与力相沢宗三郎は、権次を案内に、吹屋町の後藤三右衛門屋敷へ乗込んで来ました。

「仁兵衛娘、駒、親許の承諾を得、仮親を立てて、拙者の妻に申受くることに相成った、奉公中気の毒であるが早速引渡して貰い度い」と言う口上です。

三右衛門も、倅三之丞も申開きが付きません。奉公人を手討に

するのはよくある例で、金蔵へ盗みに行つたと言えは事が済むよ
うなものですが、その金蔵は数十万両の金が、血潮に染んで居て
は、検視の受けようが無く、第一、権次が勘定奉行の隠密と解つ
ては、争う余地ありません。

三右衛門は、黙つて、即座に二十万両を上納しました。

これは歴史にも有名な話、続いて隠居願を差出さしだしましたが、そ
こまで追及する積りは無かつたので、それは差許されませんでし
た。

お駒の血潮で彩られた二十万両は、右から左へ窮民を救うの資
に当てられ、天保の大飢饉の始末も、これで一段落付きました。

矢部駿河守は後町奉行に転じて、天保十三年憤死し、相沢宗三

郎は終おわりを知らず、潮ひよつとこ吹の権次は坊主になつたと言ふことです、
お駒に膝を濡らされて以来、よくよく骨身に徹して世の中がつま
らなくなつたのでしよう。

青空文庫情報

底本：「野村胡堂伝奇幻想小説集成」作品社

2009（平成21）年6月30日第1刷発行

底本の親本：「黄金を浴びる女」駿台書房

1949（昭和24）年4月

初出：「オール読物」

1933（昭和8）年4月

入力：門田裕志

校正：阿部哲也

2015年5月24日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.w.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたったのは、ボランティアの皆さんです。

黄金を浴びる女

野村胡堂

2020年 7月13日 初版

奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>